



令和5年度 学校便り

おかぜん

天城町立岡前小学校
第3号 令和5年6月30日発行

【キャッチフレーズ】
ユイの心もち 未来に向かって
輝け 岡小の子

「人権教育は全ての教育の基本～なぜ人権教育が必要なのか～」

校長 猪俣 雅士

6月5日(月)～12日(月)は、校内人権週間でした。本校では、人権標語による啓発や人権に関する読書コーナーの設置、そして、人権の花運動に係るひまわりの移植等を行いました。ひまわりはこれからどんどん生長し、やがて大輪の花を咲かせるでしょう。その過程で、相手を思いやる心やお互いに協力することの大切さ等を育ててほしいです。

さて、私たちの身の回りには様々な人権課題が見られます。例えば、「女性、子供、高齢者、障害者、同和問題、外国人、HIV感染者等、ハンセン病元患者、犯罪被害者等、インターネットによる人権被害、北朝鮮当局による拉致問題、性的マイノリティ(LGBTQ等)」等です。

これらの人権課題は、自然に解決するものではありません。だからこそ「教育の力」が必要であり、学校・家庭・地域社会における人権教育が果たす役割は大きいのです。

では、家庭における人権教育について考えてみます。家庭こそ、まさに教育の原点といえます。例えば、以下のような取組が考えられます。



- ◇ 人権に関する学習やニュースを話題にして、人権意識を高める。
- ◇ 家庭での仕事の役割分担を通して、家族の一員としての所属感と協力する心を育む。
- ◇ ボランティア活動を通して、充実感や思いやる心を育てる。

「いつもありがとう。助かるよ。」といった保護者の皆様の一言は、子供たちにとって、「家族の役に立ててうれしいな。」といった自己有用感につながります。自分の大切さを感じることができれば、相手の立場に立って考え、あたたかい関係を築くことができます。あたたかい関係が社会全体に広がれば、みんなが安心して暮らすことができます。だからこそ、「人権教育は全ての教育の基本」と言われているのです。そのためにも、私たち自身が偏見をもたず、差別をしない、許さないといった姿を子供たちに示していくことが何よりも大切だと思います。

7月の主な行事予定

- 【生活目標】無言で、すみずみまでそうじをしよう
- 【保健目標】夏を健康に過ごそう
- 【給食目標】暑さに負けない食事をしよう
- 4日(火) 校内水泳学習参観【1～4年】
PTA専門部会 学級PTA
- 6日(木) 移動図書
- 8日(土) 土曜授業 町水泳合同学習会【5・6年】
- 10日(月) 第1回学校評議員会【10:20～】
- 13日(木) 着衣泳
- 18日(火) 第1回地域子ども会
- 20日(木) 終業式 大掃除
- 21日(金) 大ラジオ体操会【6:25～】(予定)
親子ごみ拾い及び通学路点検(予定)
教育相談①【27/26(水)・37/31(月)】

8月の主な行事予定

- 1日(火) 出校日
- 2日(水) 家庭教育学級【親子絵画教室】(予定)
- 20日(日) PTA奉仕作業【7:30～9:00】
※荒天の場合の予備日は9/3(日)
あまぎ祭り合同補導【21:00～】(予定)
- 21日(月) 出校日

※ 学校運営上の都合により、行事予定が今後変更することがあります。



集団宿泊学習

6月21日(水)・22日(木)に、『自然体験』と『防災教育』を

目的にした集団宿泊学習を5年生が行いました。

『自然体験』では、「あまぎ学」のフィールドワークを行いました。あいにくの雨天でプログラムが一部変更となりましたが、ムシロ瀬や犬の門蓋、クロウサギ観察小屋等を訪れ、徳之島の自然環境について理解を深めることができ、生き生きと学習する児童の姿が見られました。また、「焼き板アート」の体験も行いました。町内外において芸術活動を展開されている〇〇〇〇さんに協力をいただき、バーナーで板を焼いたり、絵付けをしたりするなど、オリジナルの焼き板づくりに挑戦することができました。さらに、B&G



プールでのカヌー体験も行い、水に落下したり友達と競い合ったりしながら艇の進め方を上達させていました。

『防災』では、町防災センターに宿泊し、避難時の生活の一部を体験しました。個々で間仕切りを組み立て、その中で夜を過ごすことで、避難者が安心して過ごせるような備えを行政当局が行っていることに気付くことができました。また、カセットコンロを使ったカレー作りも行い、災害時に電気やガスが止まっても、食事を作る方法を体験しました。手際よく調理することができ、自分たちで調理したカレーライスを満足そうに食べていました。

二日間の活動を通して、天城町の自然の価値に触れると同時に、防災意識を高める貴重な体験になりました。



与名間分校との一日交流学習



6月21日(水)に、与名間分校児童との一日交流学習を実施しました。朝活動で行った全体交流会では、4年生の〇〇〇〇さんがユーモアをまじえながら元気いっぱい歓迎の言葉を述べ、会場の雰囲気を和ませてくださいました。また、久しぶりに会った分校の友達との活動を楽しみにしている様子も児童の表情からうかがえました。

各教室における学習では、国語や算数、図工など様々な教科の学習活動に仲良く取り組むことができ、どの児童も普段以上の笑顔を見せていました。また、昼休みに一緒に遊んだり、休み時間に会話をはずませたりする姿もあり、本校の児童にとっても大変有意義な一日となりました。

6月18日(日)に、PTA環境整備部とPTAの有志の方々による奉仕作業を行いました。参加して下さった保護者の皆様のご尽力により、児童が気持ちよく学習できる環境が整いました。ありがとうございました。



トライアスロン選手との交流会

6月26日(月)に、『トライアスロン in 徳之島』に出場された選手の皆さんとの交流会を実施しました。4年ぶりの実施となりましたが、優勝・準優勝選手をはじめ、約35人のトライアスロン選手の方々が本校を訪れてくださいました。



選手の方々から自己紹介をしていただき、児童から質問をさせていただきました。今大会で優勝された選手の日々の練習量を聞いた時は驚きを隠せない様子でしたが、生き生きとしている児童の姿が見られました。また、6年生の〇〇〇〇さん(三味線)と〇〇〇〇さん(太鼓)の演奏で、選手の皆さんと一緒に「ワイド節」を踊りました。児童は、選手の皆さんと会話をしながら楽しそうに踊っており、交流会の意義を改めて実感しました。

交流会後も、本大会で使用したバイクを見せていただいたり、選手の方々と一緒に写真を撮っていただいたりするなど、日頃あまり経験できない貴重なひと時を過ごすことができました。

歯と口の健康教室

6月12日(月)に、歯科衛生士の〇〇〇〇さんをお招きし、1・3・5年生で「歯と口の健康教室」を行いました。



児童は、蔵さんの話を聞きながら、自分の歯の様子を観察したり、むし歯から歯を守るためにできることを考えたりしました。また、正しい歯の磨き方について実技指導もしていただき、歯磨きの大切さを実感するよい機会となりました。

町立図書館カウンター業務

6月17日(土)に町立図書館カウンター業務体験があり、本校からは6年生の〇〇〇〇さん、〇〇〇〇さん、〇〇〇〇さんが参加しました。図書館職員の方々にご指導いただきながら、本の貸借業務や書架整理の仕方等を体験することができ、利用している時には気付かなかった業務や気遣いを知る機会となりました。



今後も、岡前小の児童が本への興味を広げ、これまでに以上に読書に親しんでくれることを願うばかりです。

PTA親睦ミニバレーボール大会

6月10日(土)に、PTA親睦ミニバレーボール大会が、PTA保体部主催で開催されました。



新型コロナウイルスの影響により4年ぶりの開催となりましたが、多くの保護者の方々に参加していただきました。低・中・高学年部及び教職員にチームを分けての総当たり戦で実施し、珍プレーあり、好プレーありの和気あいあいの雰囲気の中でバレーを楽しむことができました。また、峰岡PTA会長がかき氷機を準備して下さり、熱気に満ちた会場のオアシスとなっていました。

〇〇PTA会長、〇〇PTA保体部長をはじめ運営等にご協力くださった保護者の皆様、ありがとうございました。